

La ville de Saint-Louis accueille l'exposition sur les Chibanis

Les habitants de Saint-Louis peuvent découvrir, du 22 février au 22 mars 2018, à l'Hôtel de Ville de Saint-Louis, l'histoire des Chibanis au travers de l'exposition itinérante « De l'immigré au Chibani », conçue sous l'égide d'Aléos.



Un de nos résidents
Monsieur N.A,
présentant la BD
« Chibani », fruit
d'un travail collectif



Intervention de Messieurs Gérard UNFER et
Loïc RICHARD lors du vernissage du 21 février 2018

Les quotidiens *L'Alsace* et les *Dernières Nouvelles d'Alsace* se sont fait l'écho de l'évènement.

SAINT-LOUIS

Parler des Chibanis

L'exposition itinérante « De l'immigré au Chibani » fait étape à Saint-Louis et sera visible à l'hôtel de ville jusqu'au 22 mars prochain.

Claude Golling

Initiée par plusieurs associations ou structures œuvrant pour l'intégration, une exposition rendant hommage aux Chibanis (« cheveux blancs » en arabe) sont des anciens travailleurs immigrés. Dès les années 50, ils ont rejoint en grand nombre le Haut-Rhin, surtout le Sud, travaillant notamment dans l'automobile ou la chimie. Et ont contribué ainsi au succès des Trente glorieuses, période de forte croissance économique d'après-guerre en France.

Un enjeu pour demain

L'objectif de l'exposition est la connaissance de leur histoire. « La méconnaissance engendre parfois un sentiment d'absence de reconnaissance et peut, en partie, expliquer la difficulté des enfants descendants d'immigrés à se positionner comme partie prenante de la société française », explique à cet égard Loïc Richard, directeur d'Aléos, l'une des associations engagées dans ce grand projet. Si ces travailleurs font partie de longue date du paysage français, leurs conditions de vie n'ont guère été portées à la connaissance du public. Connaître leur destin, comprendre leurs difficultés est aussi « un enjeu pour demain ».

de l'Algérie, le choix de l'exil, la réalité du travail en France, les logements précaires, les foyers pour travailleurs migrants, les bouleversements familiaux, l'âge de la retraite... On y trouve aussi quelques photos du quotidien de ces travailleurs migrants prises à Saint-Louis, qui fut un site historique d'accueil de ces populations dans le Haut-Rhin.

Y ALLER Exposition sur les Chibanis, à l'hôtel de ville de Saint-Louis, jusqu'au 22 mars, du lundi au vendredi de 8 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30 (le vendredi jusqu'à 16 h 30), le samedi de 10 h à 12 h. Entrée libre.

Une exposition déclinée sur plusieurs thématiques. Photos L'Alsace/C.G.

Les Chibanis sont à présent très âgés. Photo L'Alsace